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Réunion menée par le DASEN avec le SG et l’IENA présents et des responsables santé de la Direction Académique et 

des représentants du personnel (FSU, CFDT, UNSA). 

IA 22 :  Nous avons eu une réunion hier avec les 4 préfets et l’ARS, comme tous les mercredis. Globalement ça 

s’améliore sur la région mais moins rapidement qu’au niveau national. 

Explication : le variant omicron s’est déployé avec un temps de retard dans notre région, moins vite qu’ailleurs. Les 

autres régions, qui étaient dans la même situation que nous, sont actuellement dans la même décrue moins rapide. 

Taux de reproduction (nombre de personnes contaminées par 1 malade) inférieur à 1 : 0.70 dans notre région (0.63 

en France). 

Incidence : (chiffres globaux sur la région, chiffres moins affinés qu’avant, pas par département) : 723 sur l’académie 

(pour 100 000 habitants). Au niveau national, incidence : 590. 

La semaine dernière : baisse de 20% sur la Bretagne et 30% en France. Un peu en retard sur les autres régions. 

Hospitalisations : région : baisse de 19%, au niveau national : baisse de 25%. Toujours ce léger décalage. 

Bretagne : 69 patients en réanimation (90 avant). Hospitalisations covid : 1062 contre 1125 avant. 

Les lits supplémentaires en réanimation ne sont plus utilisés, en particulier dans le 22 (14 lits réanimation dans le 22, 

pas tous utilisés). 

Observation sans explications particulières : sur les EPCI, les taux d’incidence qui étaient très élevés, par exemple sur 

Dinan, sont maintenant inférieurs à la moyenne. Si les taux étaient peu élevés avant, ils sont plus élevés maintenant. 



Vaccination : La tendance est à réduire les lieux de vaccination parce qu’il y a de moins en moins de demandes de 

rdv. Dernière semaine de mars : 200 demandes. 9 centres installés : 4 fermés récemment, un 5e vient d’être fermé. 

Sur les 4 qui restent, certains centres n’ont que 12 demandes pour la semaine prochaine. Réduction encore 

probable. 

ARS et préfets se posent des questions avec l’arrivée du nouveau vaccin. Parmi les réfractaires, certains attendaient 

ce vaccin sans ARN m cela pourrait entraîner un rebond, d’où une prudence pour les fermetures de centres. 

 

Chiffres dans nos établissements : 

 

La Semaine dernière : 60/70 cas élèves par jour. On n’était pas loin de 1000 cas par jour avant les vacances. 

Depuis le début de la semaine : augmentation du nombre de cas positifs. 

 

Mardi 2 mars  : 170 cas élèves : 47 en maternelle, 72 en élémentaire, 40 en collège, 11 cas en lycée.  25 personnels 

Éducation nationale : 8 en maternelle, 15 en élémentaire, 1 en collège, 1en lycée. 

Agents de collectivités : 4 cas : 2 en maternelle, 1 en élémentaire, 1 en lycée. 

 

La situation des élèves suit le poids démographique de chaque département, pas de situation atypique par rapport 

aux autres départements bretons. 

Dans le 29 : le nombre de cas augmente de façon significative depuis quelques jours, au-delà de 260 cas. Dans le 22, 

le nombre de cas chez les personnels est le plus fort des 4 départements (56 : 25, 29 et 35 : 48 et 51) et dans notre 

département : 141 cas positifs en 1 semaine. Sans explications. 

 

Fermetures de classes : 

9 classes : 2 en maternelle et 7 en élémentaire, fermées faute de remplaçants. 

Nette amélioration (on a eu jusqu’à 50 classes fermées). S’il persiste des difficultés, c’est ponctuel. La situation du 

remplacement s’est améliorée. 

15 contractuels recrutés pour compléter la brigade de remplaçants. On arrive au bout de nos viviers de recrutement. 

 

Capteurs CO2 : 

On doit avoir un point aujourd’hui sur la question des capteurs CO2. Les demandes de financement passent par le 

rectorat et non par la DSDEN, nous n’avons donc pas l’évolution au jour le jour. 

Le 22 n’est pas trop mal loti : le département, dans le 1er Degré, affiche 19.89% d’écoles disposant de capteurs CO2. 

L’état prend en charge la totalité de l’investissement (plafonné), soit 8 euros par élève pour équiper en capteurs. 

Lors de rencontres avec les élus, l’engouement n’est pas fort pour équiper, ni dans les autres départements bretons 

d’ailleurs. Tout le monde a communiqué, on relance. On espère que le chiffre va évoluer. 

 

Médiateurs LAC (Lutte Anti covid) un peu désœuvrés. La question de reconduction de ces contrats se pose. On a peu 

de missions à leur confier. Il n’y a plus de dépistages dans les écoles et établissements et ce n’est plus de 



circonstance. On s’interroge. Que pourrions-nous leur proposer ? Des interventions sur quelques autres actions ? 

Heureusement on n’a pas recruté autant que nous aurions pu car maintenant nous ne savons pas comment les 

occuper à temps plein. On ne peut pas s’éloigner de leurs contrats. On doit rester dans des champs proches de leur 

contrat. 

 

Recrutements 

IA : Nous pourrions encore en recruter 4 ou 5 supplémentaires mais le message transmis par le ministère était de 

faire savoir le besoin pour revoir à la hausse. Nous n’étions pas limités. 

 

Les contractuels enseignants recrutés actuellement le sont jusqu’à la fin de l’année. Nous allons revenir vers des 

capacités de remplacement plus robustes que d’habitude. 

 

UNSA Éducation : Et en ce qui concerne les personnels administratifs ? 

 

IA : Ils sont toujours dans les circonscriptions. En fonction des besoins identifiés, chaque circonscription peut avoir 

des besoins différents. Chaque circonscription a un contractuel administratif qui peut se déplacer vers les écoles 

pour accompagner les directeurs. C’est en place jusqu’aux vacances d’été. 

Nous avons une possibilité de recruter une aide administrative pour la circonscription ASH, on la met en place 

actuellement. Nous avons aussi la possibilité de recruter sur le pool IENA 1er D, le recrutement est en cours. 

 

UNSA Éducation :  Et les infirmières, les AED ? 

 

IA : non pour les infirmiers. Un recrutement a été imaginé il y a quelques mois quand il y avait des campagnes de 

tests antigéniques. Depuis il n’y a plus ce type d’opérations donc il n’y a pas de dotation spécifique. De toute façon 

nous serions bien en peine de recruter des infirmiers et des médecins. 

 

Concernant les AED, les enveloppes sont en cours d’utilisation. Il y a des AED supplémentaires pour des 

remplacements en vie scolaire et dans des établissements avec internat (8 ETP supplémentaires) qui avaient parfois 

fermé faute d’AED suffisants pour assurer l’internat. Il y a aussi une dotation Heures Supplémentaires, au niveau 

académique, pour accompagner les établissements qui avaient la possibilité de faire travailler des AED quelques 

heures en plus. 

Nous n’avons pas d’éléments sur la consommation budgétaire. 

 

Mouvement 1er degré ? 

 

IA : Normalement on n’aura pas besoin de décaler. Je dois voir avec les 3 autres départements pour uniformiser. 

Notre point d’attention concerne les congés. L’application ne doit pas être ouverte que pendant les congés. Ce sera 

début avril, avec 1 semaine hors congé.  
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